



**Nations  
Unies**

**Assemblée générale  
des Nations Unies**

Le changement climatique est désormais largement reconnu comme l'un des plus grands défis mondiaux auxquels l'humanité est confrontée. Il se manifeste à travers une série de phénomènes tels que l'augmentation des températures, la fonte des glaciers, l'élévation du niveau de la mer, ainsi que des événements météorologiques extrêmes tels que les tempêtes, les inondations, les sécheresses et les incendies de forêt. Ces manifestations du changement climatique ont des répercussions directes sur les populations du monde entier, les contraignant parfois à quitter leur foyer en raison de la destruction de leurs communautés, de la perte de leurs moyens de subsistance ou de la menace pour leur sécurité.

Face à ces défis complexes, la Quatrième Commission des Nations Unies s'engage à élaborer des politiques et des stratégies visant à atténuer les effets du changement climatique et des catastrophes naturelles sur les déplacements de population. Cela comprend la prévention des déplacements forcés à travers des mesures d'adaptation et de résilience, la protection des droits des personnes déplacées, ainsi que la fourniture d'une assistance humanitaire efficace pour répondre aux besoins immédiats des populations touchées.

En outre, la Commission cherche à promouvoir la coopération internationale et le partage des meilleures pratiques pour faire face à cette crise humanitaire croissante. Cela implique de mobiliser des ressources financières, technologiques et humaines pour soutenir les efforts visant à protéger et à aider les populations déplacées, tout en renforçant la capacité des États membres à faire face aux défis du changement climatique et des catastrophes naturelles. C'est dans ce cadre-là que nous allons poser la question suivante: **Comment gérer l'impact du changement climatique et des catastrophes naturelles sur le déplacement des populations ?**

#### [Qu'est-ce qui motive notre réflexion à l'égard de cette thématique ?](#)

Notre réflexion sur la gestion de l'impact du changement climatique et des catastrophes naturelles sur les déplacements de population est motivée par l'urgence croissante de protéger les communautés vulnérables et de prévenir les conséquences humanitaires dévastatrices. Le constat alarmant de l'augmentation des déplacements forcés dus à ces phénomènes met en lumière la nécessité d'agir rapidement pour atténuer les effets néfastes sur les populations déplacées. De plus, la reconnaissance de l'interconnexion entre le changement climatique, les catastrophes naturelles et les migrations souligne l'importance d'une approche

holistique pour relever ce défi mondial. Enfin, la mobilisation de la communauté internationale et la coopération entre les États sont essentielles pour élaborer des solutions efficaces et durables afin de protéger les droits des personnes déplacées et de promouvoir la résilience des communautés affectées. En résumé, notre engagement dans cette thématique est motivé par la volonté de répondre aux besoins urgents des populations déplacées et de garantir leur sécurité et leur bien-être dans un contexte de changement climatique et de catastrophes naturelles de plus en plus fréquents et graves.

### Quelle est l'importance du sujet et quelles sont les questions qu'il soulève ?

Il est crucial de prendre en compte l'impact du changement climatique et des catastrophes naturelles sur les déplacements des populations, ce qui soulève des préoccupations importantes à divers niveaux. En premier lieu, elle souligne les répercussions humanitaires dévastatrices de ces événements, avec des millions de personnes qui sont contraintes de se déplacer chaque année en raison des conditions météorologiques extrêmes. Les personnes déplacées sont confrontées à des interrogations urgentes concernant la préservation des droits, leur accès à l'aide humanitaire et leur capacité à reconstruire leur vie dans des conditions sûres et dignes. En outre, cette question souligne la croissance des disparités socio-économiques, les communautés les plus marginalisées étant souvent les plus affectées par ces événements. Pour vous aider, voici des questions à se poser et qui permettront de construire un véritable débat lors de notre conférence:

Quels sont les principaux défis associés au déplacement des populations causé par le changement climatique et les catastrophes naturelles ?

Comment assurer la sécurité et le bien-être des populations déplacées en raison des catastrophes climatiques ?

Comment améliorer les mécanismes d'alerte précoce pour les populations vulnérables aux catastrophes naturelles ?

Quels sont les besoins fondamentaux des populations déplacées en termes d'abris, de nourriture et de soins médicaux ?

Comment garantir les droits des populations déplacées et leur accès à des conditions de vie dignes ?

Quel rôle peuvent jouer les gouvernements et les organisations internationales dans la gestion des déplacements dus au changement climatique et aux catastrophes naturelles ?

Comment renforcer la résilience des communautés et leur autonomisation face aux effets du changement climatique et des catastrophes naturelles pour prévenir les déplacements forcés ?

Quelles sont les meilleures pratiques pour la réinstallation et la réintégration des populations déplacées en raison du changement climatique et des catastrophes naturelles ?

Comment sensibiliser et éduquer les communautés sur les risques associés au changement climatique et aux catastrophes naturelles afin de réduire les déplacements non planifiés ?